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Sabrá coordinarse Sabrá coordinarse 
por el bien de Jaliscopor el bien de Jalisco

El candidato a 
la gubernatura 

de Jalisco, Pablo 
Lemus, presentó a 
la Asociación Civil 

Mil por Zapopan sus 
compromisos de 

crecimiento, seguridad 
e infraestructura.

Enrique Alfaro, en compañía de personal de la SIOP, supervisaron las obras que llevan un 30% de avance; el mandatario destacó 
que la nueva estación de Mi Macro Periférico a la altura del Camino Antiguo a Colima, se llamará Jalisco 200 Años.
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Avanzan a toda velocidad 
obras de transporte público 
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E ste cuento de las campañas 
electorales está por llegar a su 
fin; sin embargo, con el bajo 

nivel de propuestas visto en los tres 
debates presidenciales, el augurio 
es que un día después de la jornada 
electoral, recordaremos a Augusto 
Monterroso, el autor del cuento más 
corto del mundo: Cuando despertó, el 
dinosaurio todavía estaba allí.

 Si la tendencia continúa y el efecto 
de la marea rosa no alcanza para darle 
el triunfo a Xóchitl Gálvez, Claudia 
Sheinbaum será la próxima presidenta 
de México, pero cualquiera de las 
dos candidatas encaja en el famoso 
cuento de siete palabras.

Al despertar del trance de las 
campañas con más de 50 millones de 
spots, el dinosaurio seguirá allí. Más 
que una visión pesimista, los datos 
duros en materia de seguridad que 

cruzaron las candidatas y el candidato 
presidencial -en el tercer debate-
fortalecen el argumento.

La realidad es que en los últimos tres 
sexenios el PAN, con el presidente 
Felipe Calderón, el PRI, con Enrique 
Peña Nieto y Morena, con Andrés 
Manuel López Obrador y su Cuarta 
Transformación le han fallado a 
México, fundamentalmente en 
materia de seguridad, entre otros 
rubros.

El presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador, prometió 
pacificar a México en los primeros 
años de gobierno y a meses de 
terminar su mandato, acciones 
criminales llegaron a niveles nunca 
vistos, cuando padres de familia 
de una escuela en Coatzacoalcos, 
Veracruz recibieron mensajes de 
cobro de piso. 

  En el tercer debate presidencial, 
el candidato de MC, Jorge Álvarez 
Máynez denunció que en los últimos 
15 años se han registrado más de 400 
mil homicidios en México, Xóchitl 
Gálvez candidata del PAN-PRI-PRD 
dijo que en lo que va del actual 
sexenio, se han documentado 180 mil 
homicidios dolosos en el país y Claudia 
Sheinbaum presumió que el la CDMX, 
del 2018 al 2023 disminuyeron los 
homicidios dolosos un 51 por ciento. 

  Al margen de esa carnicería de 
datos repartiendo culpas, revelan la 
cruda realidad de México en temas 
de seguridad, lo único evidente es 
que gobiernos azules, rojos y ahora 
guinda, han fallado.

Xóchitl fue incapaz de centrar su 
ofensiva en los malos resultados 
de seguridad del gobierno federal 
y acorralar a Sheinbaum para que 

intentara defender lo indefendible, 
como la estrategia de Abrazos y no 
balazos, presumida por AMLO, por 
su parte la candidata de Morena, 
PT y Partido Verde propuso la 
consolidación de la Guardia Nacional, 
entre otras linduras.

Lo patético de los tres debates 
es cómo, las candidatas y el 
candidato presidencial frivolidad y 
deshumanizan el tema que tanto 
dolor ha causado a cientos de 
miles de personas en este país, que 
han padecido la desaparición de 
un familiar, el homicidio doloso 
de alguien cercano, extorsión o 
secuestro. 

Por esas razones, al despertar de 
la jornada electora, emulando a 
Calderón: “Haiga sido como haiga 
sido”, el desenlace, el ADN del 
dinosaurio seguirá allí.

HAY SEÑALES
La confianza es la madre de todos los 

valores, y quien carga con este valor 
puede alcanzar sus objetivos. Tal es 
el caso del candidato de Movimiento 
Ciudadano a la gubernatura de Jalisco, 
Pablo Lemus, quien, sin ni siquiera 
titubear, dejó en claro que él sabrá 
coordinarse con quien gane la elección 
presidencial.

Así se lo señaló a los integrantes de 
la Asociación Civil Mil por Zapopan, 

a quienes refirió que la coordinación 
no es un tema de partidos políticos ni 
colores. El candidato no desaprovechó 
para mostrar la mala coordinación en 
el tema de seguridad de los morenistas 
que gobiernan en Zacatecas, Michoacán 
y Guerrero, con el Gobierno Federal. 

Seguramente el candidato tiene 
señales y por eso su confianza, aunque 
tambien el exceso de ésta no siempre 
es bueno, y no podemos descartar que 
los morenistas, quienes ya también 
mostraron señales y poco a poco 
comienzan a destapar lo que ha sido 
el actuar de los anteriores procesos 
electorales de su manda más, el 
presidente de la República, Andrés 
Manuel López Obrador, a quien todos 
los 4T quieren imitar, por lo que no 
podemos dejar de pensar en que se 
sigan desacreditando las instituciones 

electorales para pedir la anulación de la 
elección.

Todo es cuestión de esperar los 
tiempos, pero de que ya hay señales, las 
hay.

BUSCANDO EL VOTO
Las campañas electorales continúan 

su camino al 2 de junio y los candidatos 
echan toda la carne al asador pues 
saben que de lo que hagan o dejen 
de hacer serán los resultados que 
obtendrán.

Tal es el caso de la candidata a 
diputada federal por el distrito 8, Gaby 
Velazco, quien consiente de que tiene 
en sus aspiraciones uno de los distritos 
más grandes de la Zona Metropolitana 
y que vendría a darle a su partido 
Movimiento Ciudadano gran cantidad 
de votos.

Nos cuentan que la abanderada 
naranja no ha parado en recorrer las 
calles de las colonias que abarcan 
el Distrito 8, entre Guadalajara y 
Tlaquepaque, todo con la consigna 
de captar el voto útil y hacerlo el más 
naranja de Jalisco.

Dicen que basta con ver sus redes 
sociales para darse cuenta del arduo 
trabajo que realiza y que le está 
sacando jugo a su experiencia como 
regidora y su paso por Juventudes 
Guadalajara y Jalisco donde le aprendió 
a eso de los recorridos por las calles y el 
acercamiento con la gente.

Vamos a ver si la chamba que realiza 
le ajusta para acumular el máximo de 
los 390 mil 641 votos que comprenden 
la lista nominal del distrito y seguir 
su chamba a hora como diputada 
federal.

DESCOMPLICADO  

EL CUENTO MÁS CORTO
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Mi Macro Periférico a Tonalá, 
con un 30 por ciento de avance

Redacción/Quadratín Jalisco

Al realizar un recorrido de 
supervisión de obras, el 
gobernador de Jalisco, Enrique 
Alfaro confirmó que la nueva 

estación de Mi Macro Periférico a la 
altura de la antigua vía ferroviaria a 
Manzanillo, en el municipio de San 
Pedro Tlaquepaque se llamará Jalisco 
200 Años.

También recorrió los trabajos en 
la estación Los Conejos de Mi Macro 
Periférico rumbo a Tonalá, que registra 
un avance del 30 por ciento.

“Este sistema nos va a permitir cubrir 
de la Línea 4 del Tren Eléctrico a esta 
estación de Mi Macro Periférico, que 
nos va a poder permitir, insisto, poder ir 
y desplazarnos por todo el sistema de 
Periférico y conectar con otros sistemas 
como la Línea 1 del Tren Eléctrico, y 
por supuesto la Línea 3 que también 
es parte de un sistema interconectado. 
Es una obra importantísima y muy 
compleja, porque además implica 
aspectos de ajustes en la operación del 
Periférico, pero va avanzando muy bien, 
estamos en tiempo y forma, y con lo 
que estamos haciendo vamos a poder 
articular no solamente dos sistemas, 
sino la red completa del transporte 
público y era uno de los pendientes 
que teníamos de mi Macro Periférico”, 
agregó el mandatario.

La estación Jalisco 200 años tiene un 
15 por ciento y a la par se realizan obras 
complementarias como la ampliación 

del puente vehicular con 14 metros de 
cada lado, laterales, colector pluvial, 
puente peatonal y rehabilitación de la 
calle Colima, con un monto de inversión 

de poco más 562 millones de pesos.
Posteriormente, el mandatario y el 

equipo de la SIOP recorrieron Periférico 
rumbo a Tonalá, para supervisar la 
repavimentación hasta llegar a estación 
Los Conejos de Mi Macro Periférico, 
una de las primeras tres con las que 
comenzó esta ampliación en su primera 
etapa, hasta sumar un total de 12 
estaciones.

Las estaciones Colonia Jalisco (4) 
y Los Conejos (6), avanzan con un 
25 por ciento de obra, mientras que 
Tonalá Centro (11) tiene un siete por 
ciento. En total, la primera etapa, la cual 
comprende también el carril segregado 
en 15.5 kilómetros sobre Periférico 
Norte y la pavimentación en concreto 
hidráulico de 950 metros en avenida 
Tonaltecas, registra un 30 por ciento de 

El Gobernador y el 
equipo de la SIOP 

recorrieron Periférico 
rumbo a Tonalá, 

para supervisar la 
repavimentación y lo 
que será la estación 

Los Conejos 

G
ob

ie
rn

o 
d

el
 E

st
ad

o
Las estaciones Colonia Jalisco y Los Conejos, avanzan con un 25 por ciento de obra.

Las estaciones Colonia Jalisco y Los Conejos, 
avanzan con un 25 por ciento de obra.

Para realizar una supervisión, 
el gobernador de Jalisco, 
Enrique Alfaro visitó el punto 
de encuentro de la vía antigua 
a Manzanillo y Periférico 
donde se está construyendo 
una nueva estación de Mi 
Macro Periférico que conectará 
con las Línea 4 del Tren Ligero 
y estará lista en septiembre.
“A finales de septiembre 
ya la estación de Mi Macro 
Periférico que nos va a 
permitir tenerla ya operando 
y creemos que antes ya va a 
estar terminada la estación 
de la Línea 4 que va a entrar 
en operación este mismo año, 
imaginen lo que significa 
conectar la Línea 4 con Mi 
Macro Periférico, dos de las 
cosas más importantes que 
hemos realizado en materia 
de transporte público y una 
obra que va a cambiar la 
manera cómo está ciudad se 
mueve.”

AVANZA CONEXIÓN DE 
L4 Y MI MACRO: ALFARO

avance. Estas acciones significan una 
inversión de 285 millones de pesos.

“En septiembre estarán las primeras 
tres estaciones que serán Colonia 
Jalisco, Los Conejos y Tonalá Centro 
y estaremos listos para conectar, en 
la siguiente etapa más estaciones en 
la parte de Guadalajara: José Alfredo 
Jiménez, Academia de Policía, 
Betania y luego nos brincamos 
a Zapotlanejo y en el tramo 
del Periférico Nuevo San 
Gaspar, Matatlán, Coyula 
y Rancho de la Cruz”, 
detalló Enrique 
Alfaro.
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Aumentan enfermedades 
gastrointestinales por calor

La Dirección de Servicios Médicos de Guadalajara emitió recomendaciones 
para adquirir, conservar, preparar y consumir los alimentos durante el calor 

Redacción/Quadratín Jalisco
 

Durante la temporada de 
calor, es común que se 
incrementen las enfermedades 
gastrointestinales, por ello, la 

Dirección de Servicios Médicos de 
Guadalajara emitió recomendaciones 
y medidas preventivas para adquirir, 
conservar, preparar y consumir los 
alimentos.

Alberto Mejía García, Director de 
la Unidad Médica Dr. Mario Rivas 
Souza, señaló que es importante 
entender que en esta época de calor 
siempre incrementan los casos de 
enfermedades gastrointestinales. 
“Por eso la importancia de recalcar 
todas las medidas de seguridad, 
todas las medidas de control, para 
evitar estas enfermedades, que 
entre más comunes se caracterizan 
por fiebre, por diarrea, por vómitos, 
por malestar general”, mencionó. 
El especialista precisó que el manejo 
de los alimentos tiene que ver 
desde la compra, y por ello hay que 
constatar que estos sean productos 
frescos, preferentemente del día, que 
tengan una buena coloración, buena 
consistencia, que no tengan un olor 
extraño al propio, esto aplica para 
frutas, verduras,carnes, pescado y pollo. 
En cuestión de la conservación, antes y 
después de cocinarlo, se debe mantener 
en lugares frescos, preferentemente 
secos o que no estén muy húmedos y 
sobre todo, si es posible refrigerados. 
“Con relación a los tiempos (de 
refrigeración), aunque esté refrigerado 
no podemos tener un alimento más 
de tres o cuatro días igual después 
de cocinado porque, obviamente, la 
probabilidad de una infección, de una 
enfermedad se incrementa”, añadió.  
Sobre la preparación de los alimentos 
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El doctor Alberto Mejía reveló que en época de calor aumentan los malestares del estómago. 

 En Jalisco ya son 168 casos. 
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Suma Puerto Vallarta 81 casos confirmados de dengue 
Javier Frías/Quadratín Jalisco

 

De nueva cuenta los casos 
de dengue aumentaron en 
Puerto Vallarta y suman ya 81 

los confirmados en el presente 
año.

De acuerdo a los 
datos de la semana 

epidemiológica 
número 19 que 

corresponde del 5 al 11 de mayo 2024 
los números de caso de dengue en 
Jalisco suman ya 168 de los cuales 81 se 
encuentran en Puerto Vallarta.

De acuerdo al conteo, en el estado 
suman ya 98 casos de dengue no grave, 
de estos 13 se suman en este último 
conteo; 67 son con signos de alarma, 4 
nuevos y continúa la lista con 3 casos de 
dengue no grave. Por fortuna aún no se 
han registrado defunciones.

El listado lo encabeza Puerto Vallarta 
con 81, le sigue Cuautitlán de García 
Barragán con 19, Casimiro Castillo 11, 
Guadalajara y Zapotitlán de Badillo 8, 
Cabo Corrientes y Cihuatlán con 6. El 
resto se encuentran en los municipios 
de Tolimán, El Limón, Tonila Talpa de 
Allende, Villa Purificación, Autlán de 
Navarro, Pihuamo, Tomatlán, La Huerta, 
Tuxpan, El Grullo, La Barca, Tlajomulco 
de Zúñiga y Tlaquepaque.

indicó que debe ser con la mayor énfasis 
en cuidados higiénicos, importante 
es el lavado de manos antes, durante 
y después de la preparación y, sobre 
todo, tratar de evitar la contaminación 
cruzada, es decir, cuando se mezclan 
productos e instrumentos, ya que si 
alguno está infectado, puede llevar 
a infectar los demás alimentos. 
Con relación al lavado de pollo, carne 
o pescado antes de cocinarlos, el 
doctor señaló que no es necesario, 
ya que a la hora de refrigerarlo o 
cocinarlo las bacterias o los virus 
se mueren, no obstante si se lavan, 
es posible que al tener cerca los 
vasos, platos, cucharas u otros 
instrumentos de la cocina, se infecten 
y luego se enfermen las personas. 
“Al momento de lavarlo con el agua, 
salpicar esa agua, lo único que va a 
provocar es propagar esas bacterias 
en otras áreas, puede ser en la cubierta 
de la cocina, en donde tenemos los 
platos, los vasos o los cubiertos y, 
obviamente, cuando utilicemos esos 
instrumentos nos vamos a poder infectar”.  
Recalcó la importancia de lavarse las 
manos y de secarse bien, antes y después 
de ir al baño, o bien antes y después de 
consumir algún alimento o de realizar 
alguna tarea que ensucie las manos.
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Alistan examen de admisión 
para personas con discapacidad 

En la UdeG trabajan para ofrecer la prueba con intérpretes 
de Lengua de Señas Mexicana y extensión en tiempo 

Redacción/Quadratín Jalisco

 

Los próximos 29 (PAA) y 30 (PIENSE 
II) de mayo en Casa Hidalgo II, 
La  Coordinación General de 
Extensión y Acción Social de 

la  UdeG, llevará a cabo la aplicación 
del  Examen de Admisión con Ajustes 
Razonables.

Entre los aspectos que se ofrecen 
para la prueba están el apoyo con 
lectores a personas con discapacidad 
visual y motriz, intérpretes de Lengua 
de Señas Mexicana (LSM), flexibilidad y 
extensión de tiempo, dio a conocer la 
Universidad de Guadalajara a través de 
un comunicado.

El jefe de la Unidad de Inclusión del 
CEAS, maestro Noé Albino González 
Gallegos, informó que en esta ocasión 
serán 19 aspirantes a bachillerato y 
25 aspirantes a licenciatura los que 
presentaran los exámenes en las fechas 
asignadas; añadió que el numero de 
participantes es alto y que va al alza 
semestre con semestre. 

“Para la aplicación del examen con 
ajuste razonable es necesario que 
se realice una solicitud por parte del 
interesado, en la que se debe añadir 
la cédula de aspirante y una carta que 
especifique el tipo de discapacidad 
y las necesidades que se tienen para 
poder llevar a cabo la prueba. Una 
vez que esto ocurre, la Coordinación 
General nos da la lista de los aspirantes, 
así como la fecha en la que se aplicará 
y nosotros les informamos a dónde y 
cuándo deberán asistir”, explicó.

La importancia de habilitar estos 
espacios para las personas con 
discapacidad ayuda a que más 
individuos puedan acceder a la 
educación quitando las limitantes 
o brindando espacios que ayuden 
a mejorar las condiciones para que 
puedan acceder a pruebas que  per 
se son diseñadas discriminatoriamente. 

“Tanto el PIENSE II como la PAA 
están diseñadas para una persona 
sin discapacidad y cuya lengua sea el 
español, por su estandarización son 
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Buscan que todos puedan acceder a la educación quitando las limitantes. 

Raúl Flores López, presentó el estudio de 
Coparmex. 
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Más de 31 mmdp 
por reparto de 
utilidades en 
Jalisco
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Correspondiente al ejercicio 2023, 
este año el 79 por ciento de las 
empresas de Jalisco entregarán 

utilidades a sus trabajadores, lo que 
representará una derrama económica 
de 31 mil millones de pesos de acuerdo 
con el último estudio de la Coparmex 
en el estado, detalló su presidente, Raúl 
Flores López.

“Nos indica que el 79 por ciento 
entregará reparto de utilidades en este 
2024, es algo representativo, en el 2023 
tuvimos el 76 por ciento, en el 2024 
tenemos un 79 por ciento lo cual es un 
incremento de tres puntos, el resultado 
del estudio nos indica que 967 mil 
colaboradoras y colaboradores tendrán 
acceso a utilidades, lo que representa 
31 mil millones de pesos de derrama 
económica.”

El líder de la Confederación Patronal 
de la República Mexicana en el estado 
de Jalisco detalló que realizaron una 
consulta en 100 de sus agremiados, de 
los cuales, 21 por ciento revelaron que 
no estarán en condiciones de brindar 
esta prestación a sus trabajadores y 
algunos de los factores que inciden en 
ello son la inseguridad con el 12 por 
ciento, el 19 por ciento por falta de 
personal y hay un 45 por ciento que 
mencionaron condiciones políticas.

Tanto el PIENSE 
II como la PAA 

están diseñadas para una 
persona sin discapacidad y 
cuya lengua sea el español, 
por su estandarización 
son excluyentes y nosotros 
intentamos aminorar 
esta barrera para que el 
proceso de admisión se 
más o menos equitativo, 
quitando mecanismos de 
obstaculización

González Gallegos

excluyentes y nosotros intentamos 
aminorar esta barrera para que el 
proceso de admisión se más o menos 
equitativo, quitando mecanismos 

de obstaculización”, dijo González 
Gallegos.

Respecto a los lectores y monitores 
que acuden a aplicar las pruebas, informó 
que la mayoría son profesores de la Red 
Universitaria, quienes han tomado un 
curso de cinco semanas impartido por 
la CEAS para conocer la manera en que 
se debe llevar la lectura del examen, 
y una vez que se tiene la fecha de 
aplicación se realiza una convocatoria 
para seleccionar a los aplicadores.

“Generalmente contamos con 
dos o más monitores de la maestría 
en Educación en Ciencias de la 
Salud quienes están observando 
constantemente y pueden intervenir 
en caso de que sea necesario; 
también ha habido ocasiones 
en las que nos acompañan 
psicoterapeutas o 
psiquiatras para un 
mejor manejo de 
s i t u a c i o n e s ”, 
subrayó. 
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Jalisco será sede del Congreso 
Nacional Ovino Caprino

Se instalarán 200 corraletas para la exhibición de ejemplares, 
por parte de 120 expositores del 5 al 9 de junio en Expo Ganadera

Redacción/Quadratín Jalisco

Concentrando cuatro exposiciones 
nacionales y cuatro regionales, 
dentro de una agenda muy 
importante para los criadores y 

productores de estas razas pecuarias, 
Jalisco será sede del Congreso Nacional 
Ovino Caprino.

El director general de Competitividad 
Agroalimentaria de la Secretaría de 
Agricultura y Desarrollo Rural (SADER 
Jalisco), Carlos Villalobos, destacó que 
este congreso llega a la entidad en un 
momento de gran despegue de los 
sectores de ovino y caprino en el campo 
jalisciense.

Detalló que la ovinocultura jalisciense 
registra indicadores muy relevantes a 
nivel nacional, de modo que la entidad 
es puntera en genética y en el inventario 
de sementales ovinos de registro.

En este tema, destacó que Jalisco es 
el lugar de origen de la raza Pelifolk, 
única raza ovina generada en el 
territorio mexicano, la que incluso fue 
reconocida recientemente como tal por 
la Organización de Naciones Unidas 
para la Agricultura y la Alimentación 
(FAO, por sus siglas en inglés).

También enfatizó que se mantiene 
un trabajo constante para fortalecer 
el desarrollo de los ovinocultores y 
caprinocultores, a través de estrategias 
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Jalisco es el lugar de origen de la raza Pelifolk, única raza ovina generada en el territorio mexicano.

Cubrirá las necesidades educativas de la 
zona norte.
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Avanza creación de la primera Universidad Intercultural 
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de ampliar la cobertura 
de la Educación Superior en el estado 
y cubrir las distintas necesidades 

de las comunidades que se ubican en 
la zona norte, el titular de la Secretaría 
de Innovación, Ciencia y Tecnología 

(Sicyt), Alfonso Pompa Padilla detalló 
cómo se ha ido desarrollando el 

trabajo de la conformación de 
la Universidad desde hace 

más de un año.
“Desde que se 

hizo el convenio 

de colaboración con la Secretaría de 
Educación, y particularmente con 
la Subsecretaría, las universidades 
interculturales nos apegamos al diseño 
propuesto, que habla de esta junta 
de gobierno, que tiene como oficio 
el nombramiento de varias personas 
del estado y específica que tiene que 
haber otras personas participando, 
principalmente representantes de las 
comunidades y toda la estructura de 
cómo se conforma, además de otros 
consejos académico, estudiantil y , 
comunitario, y todo lo hemos tratado de 
avanzar desde hace mucho tiempo, un 

año cuando lo menos, sin haber estado 
todavía conformada”. 

En esta primera sesión, estuvieron 
presentes los participantes de la 
junta de gobierno, los cuales son 
representantes y titulares de la 
Secretaría de Innovación, Ciencia y 
Tecnología, Secretaría de Educación 
Pública, Secretaría de Educación Jalisco, 
Secretaría de Cultura del Estado, así 
como de las comunidades beneficiadas, 
además se designó formalmente a Oscar 
Hernández Hernández como rector de 
la universidad, quien es originario de la 
comunidad de Tuxpan de Bolaños. 

que impacten la sanidad de las especies 
con campañas epidemiológicas, 
pruebas de progenie y la adquisición 
de sementales, lo que, por cierto, 
podrá gestionarse en el Congreso que 
se realizará del 5 al 9 de junio en las 
instalaciones de la Expo Ganadera.

Sobre el Congreso, el presidente de la 
Asociación de Criadores de Ovinos de 

Tlaquepaque, Uriel Alejandro Gómez 
García, reconoció que se ha tenido una 
gran respuesta, de tal forma que ya se 
tienen confirmaciones de participación 
de productores de varios estados, pero 
también de países, como Colombia, 
República Dominicana y Perú, entre otros.

Además, se mencionó que hay 
gran expectación por la muestra de 

degustación de diversos platillos y 
cortes de la carne de borrego, lo que 
demuestra que el consumo de carne 
ovina es algo más que la birria, la 
barbacoa y el rack.

Por ello, afirmó que además de 
la exhibición de ejemplares y de 
conferencias y talleres en torno al 
manejo de estos animales, se realizará 
un concurso de parrilleros, con lo que 
también se prevé difundir las bondades 
de la carne de ovinos.

Jalisco es el primer 
productor de proteína 
animal en el país, y gran 
parte de esa proteína es de 
los ovinos.
En el Congreso Nacional 
Ovino Caprino habrá cuatro 
exposiciones nacionales de 
las razas Dorper, Katahdin, 
Dorper Blanco y Pelibuey; y 
cuatro regionales de Black 
belly, Pelifolk, Boer (en 
cabras) y Charolais.

EL DATO
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Asegura Pablo Lemus que sabrá 
coordinarse por el bien del Estado

El candidato a la gubernatura de Jalisco presentó a la Asociación Civil Mil 
por Zapopan sus compromisos: crecimiento, seguridad e infraestructura

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Para establecer compromisos 
y responder inquietudes, el 
candidato de Movimiento 
Ciudadano a la gubernatura 

de Jalisco, Pablo Lemus, sostuvo 
una reunión con los integrantes 
de la Asociación Civil Mil por 
Zapopan, ante quienes aseguró 
que independientemente de quién 
gane la elección presidencial, sabrá 
coordinarse por el bien del Estado.

“La coordinación no es un tema 
de partidos políticos, no es un 
tema de colores, vean ustedes quién 
gobierna a nivel federal, Morena, 
quién gobierna en Guerrero, Morena, 
y Guerrero es un desastre, no hay 
coordinación, quién gobierna en 
Zacatecas, Morena, y es un desastre 
Zacatecas, quién gobierna en 
Michoacán, Morena y es un desastre, 
la coordinación tiene que ver con la 
capacidad de las personas en este 
caso, los gobernantes, para generar 
acuerdos.”

En este encuentro con 
empresarios, Lemus Navarro habló 
de sus propuestas para mejorar la 
conectividad carretera al mencionar 
que fueron renovadas el 70 por 
ciento de las estatales, mientras que 
las federales tienen graves problemas.

También reiteró la gran 
oportunidad de desarrollo turístico 
que tiene la Costa Alegre con el 
aeropuerto de Chalacatepec que 
podrá recibir vuelos comerciales el 
próximo año y puede convertirse 
en el destino de playa con mayor 
potencial en América Latina durante 
la próxima década.

Presentó los renders de lo que 
sería su propuesta de la línea 5 del 
tren que conectaría el corredor 
industrial de El Salto con el estadio 
Akron en Zapopan utilizando las 
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El candidato de Movimiento Ciudadano, Pablo Lemus.

VO TO

Pablo Lemus Navarro, 
candidato a la gubernatura 
de Jalisco por Movimiento 
Ciudadano, se reunió con las 
y los integrantes del Colegio 
de Notarios del Estado para 
presentar sus propuestas 
orientadas a la modernización 
y fortalecimiento del sector 
notarial.
En este encuentro el candidato 
subrayó la importancia de 
la digitalización de trámites 
notariales, la prevención 
de fraudes, la capacitación 
continua y la colaboración 
interinstitucional para 
asegurar un estado de 
derecho robusto.
El aspirante reconoció la 
preocupación de los asistentes 
por la Dirección del Archivo 
de Instrumentos Públicos, 
y señaló la necesidad de 
mejorar la eficiencia del 
archivo para evitar retrasos 
que afectan la certeza 
jurídica y resulten en multas y 
recargos.
Propuso una colaboración 
para fortalecer el archivo, 
evaluando si se 
requieren mejoras 
en sistemas, 
personal o 

COMPROMETIDO 
CON EL SECTOR 
NOTARIAL 

vías ya existentes que tendría una 
inversión de 13 mil 630 millones de 
pesos para vehículos digitales DRT 
que se usan en varias ciudades de 
Estados Unidos.

Lemus Navarro contestó preguntas 

en el tema de seguridad, sobre 
cómo va a atender este problema, 
y mencionó la creación de la policía 
estatal de caminos para cuidar 
las carreteras que ahora son muy 
peligrosas. equipamiento.
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Laura Haro presenta a empresarios 
proyectos a largo plazo para Jalisco

La aspirante de Fuerza y Corazón por México enfatizó la necesidad de 
propiciar el desarrollo de todas las regiones del Estado con visión de futuro

Redacción/Quadratín Jalisco

La candidata de Fuerza y Corazón al 
gobierno del estado de Jalisco, 
Laura Haro, se reunió con 
personas del sector empresarial 

para comentar sus propuestas en 
materia de seguridad, desarrollo, 
infraestructura, medio ambiente y 
emprendimiento, enfatizando en la 
necesidad de propiciar el desarrollo 
en todas las regiones.

Reconoció que es importante 
el recuperamiento integral del 
territorio de Jalisco a través del 
fortalecimiento de la fuerza pública, 
tomando en cuenta que se tienen 
13 mil policías en todas las regiones 
y existen municipios en dónde 
solo hay un elemento, por lo que 
expresó su compromiso aprobar la 
homologación salarial y el acceso 
a becas, prestaciones, seguridad 
social, servicios nutricionales y de 
más, para los policías y sus familias.

Para el desarrollo, dijo que es 
imprescindible que llegue a todas 
las regiones, pues el actual gobierno 
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Haro señaló que trabajará de la mano con profesionales.

El problema debe          
   abordarse de forma  
          integral, aseguró.
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Delgadillo apuesta por renovar la red hidráulica
Redacción/Quadratín Jalisco

El problema del agua debe 
abordarse de manera integral, con 
una estrategia que contemple 

desde el cuidado del recurso, hasta la 
renovación de la red hidráulica, y esa 
es una estrategia que impulsará como 
gobernadora, según aseguró Claudia 
Delgadillo, candidata ala gubernatura 
del estado por la coalición Sigamos 
Haciendo Historia.

Durante un encuentro con habitantes 
de la popular colonia Santa Cecilia, de 
Guadalajara, Claudia escuchó las quejas 
de los vecinos, quienes lamentaron la 

falta de servicio de agua potable, así 
como su la mala calidad, sin mencionar 
el poco suministro que reciben. Los 
residentes pidieron soluciones concretas, 
a lo que la candidata respondió con 
una serie de compromisos urgentes y 
destinados a resolver el problema.

“Vamos a hacer una limpia, primero 
a los directivos que están en el Siapa, 
después vamos a limpiar el agua, para 
que llegue limpia a nuestras casas”, 
añadió que el recurso tendrá un uso 
correcto, para que se resuelvan las 
fugas, para que los drenajes dejen de 
estar hediondos y para que no haya 
más socavones. 

La contendiente de la alianza Morena, 
PT, PVEM, Futuro y Hagamos, señaló la 
necesidad de erradicar la corrupción 
en el Sistema Intermunicipal de Agua 
Potable y Alcantarillado (Siapa) como 
un paso crucial para garantizar una 
gestión eficiente y transparente del 
agua.

Criticó la aprobación de permisos a 
desarrollos inmobiliarios sin asegurarse 
de que exista la infraestructura 
requerida, tuberías con capacidades 
suficientes y las bocas de tormenta 
necesarias para la ciudad. “Nosotros 
vamos a ser estrictos en la planeación 
de nuestras ciudades”.

VO TO

se ha vuelto selectivo y limitado por 
la falta de infraestructura. Por este 

motivo planeará la ciudad y el estado 
a largo plazo con la colaboración de 

profesionistas, sociedad civil, sector 
académico y la iniciativa privada.

También, mencionó que parte 
del desarrollo que necesita Jalisco 
es el apoyo a emprendedores y 
al distinguido ingenio jalisciense 
para la resolución de problemáticas 
sociales, por lo que propone crear el 
Banco de Proyectos del Jalisco 2050, 
así como un instituto Nacional del 
Emprendimiento con un fondo capital 
semilla de mil millones de pesos 
que serán destinados a impulsar 
el emprendimiento digital, social y 
medio ambiental.

Por último, para el medio ambiente, 
lamentó que los gobiernos actuales 
no se han involucrado en la solución 
de las problemáticas como la falta de 
agua, la sequía, la quema de bosques 
y la contaminación, por lo que 
propone crear la Secretaría Forestal 
y la Secretaría Estatal de la Gestión 
Territorial para atender y sancionar 
los delitos contra el medio ambiente. 
Expresó también, que incentivará 
la protección de las áreas naturales 
protegidas como lo hizo en su paso 
como activista y diputada federal.
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El candidato a la presidencia 
municipal de Zapopan por 
Movimiento Ciudadano, Juan José 

Frangie, realizó un recorrido por el 
Mercado Municipal de Atemajac.

Invitado por las y los comerciantes, 
Frangie encabezó la inauguración de 
una nueva carnicería, uno de los giros 
comerciales más distintivos de este 
mercado.

Frangie propuso a las y los 
comerciantes continuar con la entrega 
de créditos y seguros para trabajadores 
de mercados y tianguis, con lo que se 

busca que puedan hacer crecer sus 
negocios. 

Actualmente, Zapopan cuenta con 

más de 300 seguros contratados. 
Este mercado fue renovado en 2023 
como parte del programa Chulada de 
Mercado. En él se realizó una inversión 
de 7.3 millones de pesos.

El candidato Juan José Frangie 
también recorrió el área de fondas 
ubicada en la planta alta del Mercado de 
Atemajac, una de las más beneficiadas 
con la reciente rehabilitación, donde 
se ofrecen alimentos frescos a los y los 
visitantes.

Además, como parte de sus 
compromisos, Frangie aseguró que 
se realizará la renovación de todos los 
mercados municipales.

martes 21 de mayo de 2024

Se reúne Gerardo Quirino con 
artistas urbanos y tianguistas

Redacción/Quadratín Jalisco

C on el propósito de mantener 
un diálogo cercano con 
la gente y atender sus 
peticiones, el candidato 

de Movimiento Ciudadano a la 
presidencia municipal de Tlajomulco 
de Zúñiga, Gerardo Quirino 
Velázquez Chávez, visitó el tianguis 
de la avenida Nuestra Señora de las 
Mercedes, en el fraccionamiento 
Hacienda Santa Fe.

Fue recibido por decenas de 
simpatizantes de su proyecto y por 
comerciantes que expusieron sus 
principales quejas, enfocadas en su 
mayoría a los servicios públicos.

Al término del recorrido, Velázquez 
Chávez dialogó con artistas urbanos 
emergentes de la Zona Valle, 
quienes plasmaron el rostro del 
candidato en una barda perimetral 
ubicada sobre avenida Nuestra 
Señora de las Mercedes, al cruce con 
la calle San Pedro Sula, en el mismo 
fraccionamiento.

“Estamos cerrando la tercera etapa 
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El candidato visitó la zona Valle del municipio.

Se comprometió a colaborar con otros 
gobiernos locales para trabajar los retos.
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Colaboración 
entre municipios, 
promete Vero 
Delgadillo
Redacción/Quadratín Jalisco

Bajo la premisa de que las fronteras 
entre municipios solo existen en el 
papel de los mapas, la candidata 

de Movimiento Ciudadano a la 
presidencia municipal de Guadalajara, 
Verónica Delgadillo, se comprometió a 
colaborar con otros gobiernos locales 
para enfrentar retos que se comparten 
en el mismo territorio.

Durante una reunión que sostuvo 
con cientos de líderes vecinales de 76 
colonias de los límites entre Guadalajara 
y Zapopan, en la que también estuvo 
presente el candidato Juan José 
Frangie, la candidata a presidenta de 
Guadalajara consideró que el reto más 
importante es la seguridad, que debe 
verse de manera integral y con un 
enfoque social.

Ante los representantes vecinales, 
Verónica Delgadillo dijo que su 
administración le apostará por la 
mediación vecinal, toda vez que los 
conflictos entre tapatías y tapatíos 
representan una de las principales 
inquietudes de la población y su 
atención a tiempo puede evitar actos 
violentos.

Además, serán garantizados 
servicios públicos al 100 con 
una Gerencia Nocturna que 
se encargará de atender los 
servicios por la noche, y 
se pondrá en marcha 
además el escuadrón 
anti ruido.

Visita Frangie el Mercado Municipal de Atemajac

El candidato presentó sus propuestas pero también 
fue perceptivo con las necesidades de la población, 

destacando la falta de servicios públicos
VO TO

El abanderado naranja 
recalcó que los jóvenes son 
la esperanza del futuro para 
Tlajomulco, por lo que les 
reiteró su apoyo.

EL DATO de la campaña, con más ánimo y 
compromiso que nunca. A nombre 
de todos mis compañeros, quiero 
decirles que les tenemos profundo 
respeto, admiración y cariño, porque 
han trabajado duro todos los días. 
Vamos a estar apoyándolos para 
impulsar el cambio de nuestro 
municipio”.

El aspirante a repetir en el cargo inauguró 
una carnicería.



10

martes 21 de mayo de 2024

VO TO

CREARÁ PRIMER CENTRO 
DE SALUD MENTAL

Como parte del marco del día 
nacional de las y los psicólogos, el 
candidato de la coalición Fuerza 
y Corazón, Óscar Santos Rizo, se 
comprometió a construir el primer 
centro municipal de salud mental, 
entendiendo la importancia que 
tiene el tratamiento de este tipo de 
padecimientos ya que día con día 

toman mayor relevancia.
“Por eso nos reunimos con 

más de 100 psicólogos 
entre académicos 

y estudiantes y 
profesionales de 

la salud, para comprometernos ante 
ellos para deja en claro que la salud 
mental será una prioridad, crearemos 
el primer centro de salud mental”, 
refirió Óscar Santos.

VISITA PARQUE SAN JACINTO 
El candidato de la coalición Sigamos 

Haciendo Historia a la presidencia 
municipal de Guadalajara, José María 
Martínez, visitó el Parque San Jacinto, 
la zona de Aldama, Tetlán y Jardines de 
los Historiadores.

Los vecinos le externaron la urgencia 
por resolver múltiples problemas en 
la ciudad, como el de seguridad, áreas 
verdes, agua y en general servicios 
públicos de calidad.

Chema Martínez recordó que con su 
estrategia Primero las colonias y Barrios 
logrará que Guadalajara no solo sea 
segura y digna para todos, sino que 

de verdad sea un espacio en el que 
se garanticen las oportunidades y los 
derechos.

 REGRESAN MIÉRCOLES
 CIUDADANO

Con el propósito de mejorar la atención 
a las familias tapatías, la candidata 
a la alcaldía de Guadalajara por la 
alianza Fuerza y Corazón por Jalisco, 
Diana González, anuncia el retorno del 
programa “Miércoles Ciudadano”, en el 
cual podrán realizar gestiones o exponer 
sus necesidades directamente al alcalde 
y a las dependencias del Gobierno 
Municipal.

Durante su visita a la colonia Jardines 
del Sol, la aspirante a la presidencia 
municipal de Guadalajara informó a 
los vecinos y automovilistas, a quienes 
entregó boletines y calcomanías de su 
campaña, sobre el regreso de programas 

exitosos implementados durante 
la administración del PAN, como el 
“Miércoles Ciudadano”. Esta actividad, 
que se había perdido en las últimas 
administraciones, permitía que la 
población fuese atendida directamente 
y sin necesidad de cita previa por el 
alcalde y todos los directores de las 
dependencias municipales.

CABALGATA EN TLAQUEPAQUE
La candidata de Morena y sus aliados 

a la presidencia municipal de San Pedro 
Tlaquepaque, Laura Imelda Pérez Segura 
encabezó una cabalgata desde Santa 
María Tequepexpan hasta Santa Anita, 
acompañada de decenas de charros y 
charras, en apoyo a su candidatura.

Luego del vistoso recorrido, Pérez 
Segura señaló que, de favorecerle el 
voto, fomentará las bellas tradiciones 
que otorgan identidad al municipio.

ELECCIONES 
EN BREVE

Redacción/Quadratín Jalisco

El candidato emecista a reelegirse 
como diputado federal por el 
distrito 6 de Zapopan, Manuel 
Herrera Vega, describió la relevancia 

de la elección del próximo 2 de junio de 
la siguiente forma: “Estamos frente a la 
elección más importante de los últimos 
años y México merece toda la atención 
y responsabilidad. Nuestro voto definirá 
el rumbo del país: si seguimos hacia 
el precipicio morenista o convertimos 
este proceso en una oportunidad para 
dejar mejores instituciones y mejores 
condiciones de vida a nuestros hijos”.

Dijo que este proceso “implica un 
verdadero reto para las y los mexicanos, 
pues se trata de elegir entre la vieja 
política, esa que ha gobernado por más de 
70 años con diferentes colores, o la nueva 
generación de ciudadanas y ciudadanos, 
representada por el Movimiento Naranja, 
que exige un modelo de gobierno 
diferente y el relevo de los personajes que 
durante décadas se han aprovechado de 
las instituciones”.

Aseguró que hoy las mujeres y los 
jóvenes, principalmente, rechazan la 
política de simulación que disfraza de 
paternalismo el excesivo control por 
parte del régimen, que busca dinamitar 

MC es la opción frente a 
Morena: Manuel Herrera

El candidato a diputado federal por el distrito 6 de Zapopan refirió que el 
proceso electoral implica un verdadero reto para las y los mexicanos
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El candidato emecista, Manuel Herrera, busca reelegirse como diputado federal.

Morena, por lo que no son una oposición 
verdadera, como han querido venderse 
ante el electorado. “Ellos son parte de esa 
vieja clase política que se ha privilegiado 
del sistema, al igual que los principales 
actores de Morena”. 

Recordó que durante su campaña ha 
llamado a los habitantes de su distrito a 
no dejarse engañar por ninguno de estos 
partidos.

“Por mencionar solo un argumento, 
según buroparlamentario.org, quien 
votó más a favor de Morena, fueron 
precisamente el PRI y el PAN. Por eso, 
darles un voto es reafirmar las viejas 
prácticas, que son las mismas de Morena”.

“No nos olvidemos de los gasolinazos 
con Calderón y Peña; la ‘casa blanca’ 
o de la corrupción de Alito Moreno y 
sus aliados, que han estado de lado de 
Morena en la Cámara de Diputados. 
Pensemos también en cuántos estados 
ha entregado el PRI a Morena, como son 
los casos del Estado de México, Sinaloa y 
Sonora”, abundó.

la estructura productiva del país: “Hoy 
predomina un nuevo pensamiento entre 
los mexicanos, el votante ahora exige del 
sector público respeto y libertad para 
prosperar y crear patrimonio”. 

Advirtió Herrera Vega que “las 
encuestas nos dan como Movimiento 

Ciudadano una amplia ventaja sobre 
Morena, de tal modo que ahora mismo 
MC es el único partido que garantiza, por 
ejemplo, que el morenismo se mantenga 
fuera de Jalisco”.

Y es que, para el legislador con licencia, 
el PRI y el PAN han sido grandes aliados de 
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Detallan plan para garantizar 
la paz durante los comicios

El Gabinete de Seguridad del Gobierno de México y el Consejo General del INE 
realizaron una reunión de trabajo para identificar y atender factores de riesgo

Redacción/Quadratín México 

A 13 días de los comicios más 
grandes en la historia de 
México, integrantes del 
Gabinete de Seguridad del 

Gobierno de México se reunieron 
este lunes con el Consejo General del 
Instituto Nacional Electoral (INE) en 
una sesión de trabajo con motivo del 
Proceso Electoral Federal (PFE) 2023-
2024.

El encuentro realizado en las 
instalaciones de la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana 
(SSPC) estuvo encabezado por la 
secretaria de Gobernación, Luisa 
María Alcalde Luján, y la consejera 
presidenta del INE, Guadalupe Taddei 
Zavala. 

La encargada de la política interior 
del país destacó el trabajo de 
coordinación con el INE en la mesa 
de seguridad interinstitucional, que 
ha sesionado en 10 ocasiones a partir 
de su instalación el 5 de diciembre 
del año pasado. Subrayó que, entre 
los acuerdos de este grupo de 
trabajo, lo principal fue establecer 
canales eficaces de comunicación para 
garantizar un proceso electoral en paz, 
libertad y con armonía. 

Señaló que esta labor conjunta ha 
dado resultados muy importantes 
para identificar y atender factores de 
riesgo, brindar seguridad a candidatas 
y candidatos que así lo han requerido, 
protección a instalaciones estratégicas 
y resguardo de material electoral. 

“Esto lo hemos hecho con pleno 
convencimiento de que no se trata de 
una responsabilidad exclusiva ni del 
INE, ni del Ejecutivo federal o de las 
fuerzas de seguridad, sino de todas 

las instituciones que conformamos 
el Estado mexicano”. 

La secretaria de Seguridad y 
Protección Ciudadana, Rosa Icela 
Rodríguez, refrendó el compromiso 
del gobierno federal para que la 
ciudadanía se sienta con confianza 
de salir a votar, además de brindar 
protección a candidatas y candidatos 
mediante la Guardia Nacional (GN). 

Durante la reunión se informó que 
se han recibido 532 solicitudes de 
protección, de las cuales 45 fueron 
declinadas por las o los peticionarios 
y 487 cuentan con protección.  

Enfatizó que la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena) y la GN 
no solo protegen a quienes aspiran a 
la presidencia de la República como 
en años anteriores, sino a las y los 
candidatos que contienden por un 
cargo de elección federal, diputación 
local o presidencia municipal. 

La consejera presidenta del INE, 
Guadalupe Taddei Zavala, resaltó el 
acompañamiento en las distintas 
acciones de atención, apoyo y 
seguimiento atendidas en la mesa 
de seguridad interinstitucional. 

En la reunión estuvieron presentes 
por parte del Gobierno de México, 
los secretarios de la Defensa 
Nacional, Luis Cresencio Sandoval 
González; y de Marina, José Rafael 
Ojeda Durán; y la secretaria de 
Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena 
Ibarra. 

Asimismo, el comandante de la 
GN, David Córdova Campos; el 
subsecretario de Seguridad Pública 
de la SSPC, Luis Rodríguez 
Bucio; y el director general 
del Centro Nacional 
de Inteligencia 
(CNI), Audomaro
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Se informó que se han recibido 532 solicitudes de protección por parte de candidatos.

Xóchitl Gálvez se reunió con intelectuales y 
académicos.
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Ven a Xóchitl 
como única 
opción contra
el autoritarismo
Carlos Cordero/Quadratín México

En encuentro con intelectuales y 
académicos, Xóchitl Gálvez recibió 
un manifiesto firmado por más de 

250 personas de los ámbitos culturales, 
universitarios, científicos, artísticos, 
donde llaman a votar por ella como única 
opción para evitar la extensión de la deriva 
autoritaria durante el próximo sexenio. 

La candidata presidencial aseguró 
en su intervención que gobernará con 
pluralidad y expresó: “vamos a ganar, 
acuérdense de mí. Está más fácil que yo 
gane el próximo 2, que el Cruz Azul al 
América pero también va a ganar”. La 
abanderada del PAN, PRI y PRD manifestó 
que palpa la calle y nada más es que los 
mexicanos pierdan el miedo de salir a votar. 

“El número es mágico, el 63 por ciento 
de participación ganamos esta elección, 
con toda y su amenaza, con todo y su 
control político no pidieron vencer lo que 
pasó ayer en el Zócalo”, destacó.  

La candidata de la coalición Fuerza y 
Corazón por México presagio que sin 
el acarreo que habrá el próximo 29 de 
mayo, Claudia Sheinbaum no llenará la 
plancha del primer cuadro de la Ciudad 
de México.  

“O sea, si ellos no acarrean, no llenan 
el Zócalo porque no hay emoción, en 
su candidata no hay emoción, en lo 
que ella hay es instrucción. A ella la 
entrenaron ayer para llegar a decir: esto, 
esto, esto, y no se salió del escrito. En mí 
hay emoción, pero sobre todo hay un 
reconocimiento de que no puedo llegar 
sin ustedes. 

VO TO

 Martínez Zapata.   
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Chivas analiza posibles 
bajas en su plantel

Fernando Gago estudia la posibilidad de dar salida a algunos 
elementos del actual equipo tras la eliminación ante América 

César Huerta/Quadratín Jalisco

El fracaso está consumado. Terminó 
el Torneo Clausura 2024 para 
Chivas. La eliminación frente al 
América, en Semifinales, resultó 

dolorosa y ahora es tiempo de pensar 
en lo que viene. La directiva del 
Guadalajara ya analiza el plantel que 
habrá de entregarle al técnico Fernando 
Gago para la próxima campaña y se 
estudia la posibilidad de dar salida a 
algunos elementos del actual equipo.

Una de las bajas “cantadas” en el 
plantel del Rebaño Sagrado es la del 
portero Miguel Jiménez. El guardameta 
termina contrato y no hubo en los 
meses previos algún intento de 
renovación. El Wacho se marchará gratis 
del Rebaño Sagrado y deberá buscar un 
mejor destino para su carrera. La afición 
nunca le perdonó los goles recibidos en 
la Final contra Tigres.

En el Clausura 2024 se convirtió en 

tercer arquero del equipo, detrás de 
Raúl Rangel y Oscar Whalley. No volvió 
a ser tomado en cuenta por el técnico 
Fernando Gago, mientras los seguidores 
rojiblancos le siguen recriminando lo 
ocurrido en aquel duelo que costó un 
título. En el semestre tuvo cero minutos 
de participación..

Eduardo Torres es otro elemento 
que podría tener los días contados en 
el Rebaño Sagrado. Durante el torneo 
que recién finalizó para las Chivas, tuvo 
apenas 67 minutos de participación 
entrando de cambio en cuatro 
encuentros. Su gran pecado fue el 
juego de Ida de los Octavos de Final de 
la Copa de Campeones de la Concacaf.

El técnico lo colocó como tercer 
central, posición que nunca había 
jugado y le asignó la marca de Julián 
Quiñones. Cometió un penal sobre el 
colombiano naturalizado mexicano, 
luego se hizo expulsar y el Guadalajara 
perdió 3-0 como local ante América. No 

se pudo levantar el equipo y terminó 
eliminado. Ahora, parece sentenciado 
a irse.

De igual forma podría irse de Chivas 
el delantero Ronaldo Cisneros. Su 
participación fue casi nula. En el 
Clausura 2024 solamente entró de 
cambio dos veces y disputó 17 minutos. 
Al igual que Eduardo Torres, había 
sido ya negociado con Juárez previo 
al actual torneo, pero el Guadalajara 
decidió retenerlo. Ahora tendría las 
puertas abiertas para emigrar, pues el 
técnico no lo tiene en cuenta.

Finalmente, el Rebaño Sagrado 
podría sufrir la baja de José Juan Macías. 
Es un caso polémico, pues el técnico lo 
cepilló a pesar de ser un atacante con 
calidad y con gol. Arrancó el torneo 
como titular y luego perdió el puesto. 
Fuentes al interior del equipo aseguran 
que no hubo comunicación entre el 
entrenador y el jugador para hablar 
sobre su suplencia.
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Chivas tuvo otro torneo que terminó en fracaso. 

Anderson es el primer jugador que sale. 
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Anderson 
Santamaría 
se va de Atlas 
César Huerta/Quadratín Jalisco

El peruano Anderson Santamaría ha 
quedado desvinculado del Atlas. 
Luego de quedar en penúltimo 

lugar de la tabla por segundo 
torneo consecutivo, los Zorros han 
comenzado a reestructurar su plantel 
y el sudamericano es ya la segunda 
baja confirmada. No entra más en los 
planes del técnico Beñat San José y así 
se va uno de los que fueran pilares del 
éxito que hace poco tiempo tuvo este 
equipo.

“Fueron seis años de caminar y 
defender los mismos colores juntos, 
Muralla. Demostraste tu valentía, 
coraje y amor por esta camiseta y por 
La Fiel.Muchas gracias por todo y éxito, 
querido Anderson Santamaría”, escribió 
el club en sus redes sociales. El mensaje 
fue acompañado por un emotivo video 
de despedida para el zaguero central.

Así, llegó el fin de una era y poco a 
poco los Zorros se van desprendiendo 
de los sobrevivientes que quedan 
del bicampeonato. Se fueron ya 
varios de los pilares. Aún quedan en 
el plantel Camilo Vargas, Aldo Rocha 

y Luis Reyes. “Informamos que el 
zaguero, Anderson Santamaría, 

ha concluido su etapa con 
el Primer equipo varonil 

de Atlas FC”, dijo el 
equipo en un breve 

comunicado.


